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Riqueza é um termo que pode ser 
entendido de várias maneiras. De 

modo geral, ela é definida como sendo a 
quantidade de bens, recursos e valores 
que alguém possui, mas também pode 
ser entendida como a capacidade de uma 
pessoa de satisfazer suas necessidades e 
seus desejos e proporcionar a si mesma 
e a outras pessoas uma vida confortável 
e segura. O mais importante é entender 
que, seja de que tipo for, a riqueza só 
pode ser conquistada se tivermos uma 
mentalidade favorável, com pensamen-
tos e crenças que contribuam para a sua 
obtenção. 
A verdade é que, se você ainda não 
tem toda a riqueza que deseja, significa 
que precisa rever a forma como está 
pensando e as coisas em que acredita. 
Muita gente acredita que está sempre 
com a razão, que os errados são os outros. 
Desapegar-se de opiniões é sempre 
doloroso, mas é exatamente nesse ponto 
que mora o perigo, pois é aí que muita 
gente sabota o próprio sucesso e acaba 
deixando para trás a riqueza e a felici-

dade. É por acharem que sempre estão 
certas que fica tão difícil de as pessoas 
aceitarem mudar de mentalidade.
Para aceitar que é preciso mudar, o 
primeiro passo é admitir que o que se 
pensa, acredita ou professa provavel-
mente não está certo. Ou seja, é neces-
sário aceitar que não estamos com a 
razão. Afinal, se não reconhecermos que 
estamos errados em algo, não veremos 
motivos para mudarmos. É preciso 
assumir que você pode não estar atuando 
da melhor forma em muitos aspectos de 
sua vida e admitir que isso é o que está 
atrasando o seu progresso. Para tranqui-
lizá-lo, saiba que, quando você admite 
seus erros e assume a responsabilidade 
por eles, adquire força e poder para 
corrigi-los e direcionar sua jornada pelo 
caminho certo, trabalhando na mudança 
do seu mindset, que passa a agir para a 
realização do que você deseja obter.
É importante deixar claro que uma 
mentalidade de riqueza plena deve 
ser construída no dia a dia, de maneira 
contínua. Logo, a sua jornada está apenas 
começando e há muita estrada a percor-
rer. A boa notícia é que é um caminho 
cheio de recompensas valiosas que se 
somam a cada nova empreitada.

Artigo

A mentalidade que traz riquezaDeu bom!
O Sesc AL publi-
cou edital para o 
preenchimento de 
vagas nas turmas 
de Educação de 
Jovens e Adultos 
(EJA) das unidades 
Sesc Ler de Arapi-
raca, Palmeira dos 
Índios e Teotônio 
Vilela. Ao todo, 
estão sendo dispo-
nibilizadas 550 va-
gas gratuitas para 
pessoas a partir 
de 15 anos e renda 
bruta familiar de 
até 3 salários-mí-
nimos. Neste ano, 
além de oferecer 
vagas para o 1º 
segmento do En-
sino Fundamental 
(1ª ao 5º ano), as 
unidades também 
terão turmas para 
os anos finais des-
te segmento. Para 
os alunos vetera-
nos, as inscrições 
vão até 30 de 
novembro. Já para 
os novos,  serão 
iniciadas no dia 1º 
de dezembro e 
vão até abril.

(82) 99333.6028

Janguiê Diniz
Fundador e presidente do Conselho de Adminis-
tração do grupo Ser Educacional e Presidente do 

Instituto Êxito de Empreendedorismo

Deu ruim!
Um food truck no 
Farol foi interdita-
do após fiscais da 
Vigilância Sanitá-
ria (Visa) encon-
trarem baratas e 
ratos dentro do 
local. As condi-
ções de higiene 
eram precárias e 
a manipulação de 
alimentos e equi-
pamentos fora 
dos padrões,

A polícia prendeu 
dois jovens sus-
peitos de espan-
car e roubar a 
casa de um idoso 
de 84 anos em 
Novo Lino, interior 
de Alagoas, no 
fim de sema-
na passado. Os 
suspeitos, de 18 
e 28 anos, foram 
presos na 2ª feira,

V
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E m decisão monicrática 
do desembargador 
Celyrio Adamastor, 

do Tribunal de Justiça de 
Alagoas, o pedido feito - por 
meio de uma ação judicial 
- pelo MDB para que fosse 
investigada a compra do 
Hospital do Coração (HC), 
que se tornará o Hospital da 
Cidade, pela Prefeitura de 
Maceió foi rejeitado.

O HC foi adquirido 
pela Prefeitura de Maceió, 
na atual administração do 
prefeito João Henrique 
Caldas, o JHC (PL), pelo 
valor de R$ 266 milhões. 
Os recursos são oriundos 
da indenização paga ao 
Executivo municipal pela 
Braskem, em um acordo 
firmado no valor de R$ 1,7 
bilhões por conta dos danos 
que resultaram no afunda-
mento dos bairros da capital 
alagoana.

Desde que a compra foi 
anunciada, o MDB - capita-

neado pelo senador Renan 
Calheiros - vem acusando 
ilicitudes no processo da 
compra, afirmando que o 
valor pago não corresponde 
ao preço real do bem adqui-
rido e que não houve trans-
parência no processo. Por 
isso, vereadores de oposição 
também ingressaram com 
uma ação no Tribunal de 
Contas do Estado de Alagoas 
(TCE/AL). Em resposta, a 
Prefeitura de Maceió criou 
um site para apresentar toda 
a documentação e informa-
ções da compra do HC, além 
de apresentar três laudos de 
avaliação imobiliária para 
comprovar o valor gasto 
para a aquisição da unidade 
hospitalar.

A ação impetrada, por 
decisão de Renan Calheiros, 
visava abrir um processo de 
investigação, mas a decisão 
do desembargador afirma 
que o pedido “não se mostra 
coerente [para] deflagrar 
procedimento investiga-
tivo”, pois sentem como 
“fundamento tão somente 

nas ilações e conclusões 
pessoais expostas pelo 
denunciante”.

A decisão foi tomada 
no dia 13 de novembro e foi 
divulgada pelo jornalista 
Ricardo Mota, em seu blog, 
no Portal CadaMinuto. A 
decisão de Adamastor ainda 
coloca que “da análise do 
pedido formulado e da 
documentação acostada, 
não vislumbro o lastro 
probatório mínimo que se 
afigura necessário para, ao 
menos, incitar a abertura de 
procedimento investigató-
rio contra o atual ocupante 

do cargo de prefeito de 
Maceió”.

O desembargador ainda 
destaca a incorporação ao 
patrimônio municipal viabi-
lizada pelo instituto da desa-
propriação de bem privado 
em razão da declaração de 
sua utilidade pública, “ten-
do sido fundamentada no 
artigo 5º, “ge”, do Decreto 
Federal 3.365/1941, segundo 
o qual é considerado caso 
de utilidade pública a assis-
tência pública, as obras de 
higiene e decoração, casas de 
saúde, clínicas, estações de 
clima e fontes medicionais”.
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Flagra do Cotidiano cenaurbana.correioalagoano@gmail.com

O violinista Tercio Smith percorreu todas 
as áreas de oncologia, raio-X e exames do 
conceituado Hospital MedRadius, instituição 
médica que, sob o comando do diretor Dr. 
Rui Costa, presta um excelente serviço de 
humanização aos seus pacientes. Com um 
grande sorriso, a paciente Maria Helena da 
Silva afirmou que a satisfação de procurar a 
MedRadius não foi só pelo tratamento de 1ª 
qualidade oferecido, mas também pelo quadro 
de competentes profissionais de oncologia.

Redação
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TJ rejeita pedido do MDB 
para apurar compra do HC
Justiça, Decisão diz que não há fundamento, pois ação apresenta somente ilações A Secretaria Muni-

cipal de Infraestrutura 
(Seminfra) realizou, em 
outubro, a limpeza e a 
manutenção de galerias 
em cerca de 30 bairros 
de Maceió. Ao longo do 
mês, foram retiradas 343 
toneladas de entulhos, 
que estavam obstruindo 
o fluxo de água.

Equipes de técnicos 
da Seminfra percorre-
ram 68 ruas nos bairros 
Rio Novo, Ponta Verde, 
Clima Bom, Tabuleiro 
do Martins, Jatiúca, 
Ponta Grossa, Trapiche 
da Barra, Cruz da Almas, 
Feitosa, Jacintinho, Anta-
res, Gruta de Lourdes, 
Farol, Jaraguá, Pajuçara, 
Petrópolis, Benedito 
Bentes, Levada, Cidade 
Universitária, Chã da 
Jaqueira, Mangabeiras, 
Village Campestre, São 
Jorge, Centro, Poço, 
Vergel do Lago, Riacho 
Doce, Antares e Barro 
Duro. A ação é essencial 
para prevenir alaga-
mentos em períodos de 
chuvas. 

Galerias

Seminfra retira 
343 toneladas 
de entulhos

Hospital da Cidade foi adquirido pela prefeitura por R$ 266 milhões
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A Polícia Civil de 
Alagoas, por meio das 
Delegacias Especializadas 
de Atendimento à Mulher 
(DEAM’s), coordenadas 
pela delegada Ana Luiza 
Nogueira, intensificou suas 
ações no combate à violência 
doméstica contra as mulhe-

res. Desde o início do ano, 
aproximadamente 1.400 
agressores foram presos 
pelas forças de segurança.

Segundo dados da 
DEAM’s, das prisões reali-
zadas, 402 ocorreram apenas 
em Maceió. Nos primeiros 9 
meses de 2023, foram solici-

tadas 4.032 Medidas Proteti-
vas de Urgência, sendo 2.184 
na capital.

Essas ações impactaram 
diretamente nos números de 
feminicídios registrados no 
estado. Conforme a pesquisa 
“Violência contra Meninas e 
Mulheres do Fórum Brasi-

leiro de Segurança Pública”, 
Alagoas apresentou uma 
redução de 7,1% nos casos ao 
comparar o primeiro semes-
tre de 2022 com 2023. Além 
disso, houve uma impres-
sionante diminuição de 
50% em números absolutos 
(2019/2023), a maior entre as 

unidades federativas.
De acordo com a dele-

gada Ana Luiza Nogueira, 
quatro operações significa-
tivas foram deflagradas este 
ano pela Polícia Civil: Átria, 
Marias, Frida e Shamar, 
resultando na detenção de 
mais de 100 pessoas.

Segurança Pública

Em AL, mais de 1,4 mil agressores foram 
presos por violência doméstica em 2023

P  or meio de uma parce-
ria entre o governo do 
Estado e o Ministério 

da Agricultura e Pecuária, 
Alagoas terá um centro 
especializado para o desen-
volvimento de pesquisas de 
alimentos que vai atender a 
todo o país, tornando-se refe-
rência na área, o que pode 
vir a ser um grande avanço 
para agricultura local. O 
lançamento da pedra funda-
mental do novo Centro de 
Pesquisas de Alimentos da 
Embrapa, que funcionará 
em Ipioca, Litoral Norte de 
Maceió, foi feito no dia 13 de 
novembro, em um evento 

com a presença do governa-
dor Paulo Dantas (MDB) e o 
ministro  Carlos Fávaro.  

O centro - conforme o 
governo estadual - terá a 
missão de gerar informa-
ções científicas e tecnoló-
gicas para agregar valor 
aos produtos alimentícios 
brasileiros, em conexão com 
a demanda da sociedade 
e apoiando o desenvolvi-
mento territorial. Dantas 
classificou a parceria como 
um “marco histórico para 
Alagoas”.

“Somos o quinto estado 
no Brasil que mais concede 
bolsas de mestrado, douto-
rado, de pós-graduação, e 
a ciência, pesquisa, inova-
ção, é uma prioridade para 

a Embrapa, para o governo 
federal e é também para o 
governo de Alagoas”, enfa-
tizou o chefe do Executivo.

Segundo o governa-
dor, serão incentivadas 
pesquisas para o desenvol-
vimento da agricultura no 
Estado e a Emater (Insti-

tuto de Inovação para o 
Desenvolvimento Rural 
Sustentável de Alagoas) vai 
investir em ações a partir 
disso, inclusive com a previ-
são de concurso público 
para a empresa ainda no 1º 
semestre do próximo ano.  
“Vamos lançar o programa 

mais robusto de assistência 
técnica já visto na história de 
Alagoas e essas iniciativas 
vão fortalecer ainda mais 
a agricultura familiar, vão 
manter o homem no campo, 
melhorar a sua produtivi-
dade, principalmente na 
região do semiárido”, anun-
ciou Paulo Dantas.

O governador agrade-
ceu ainda a todos que contri-
buíram para instalação da 
Embrapa em Alagoas. “A 
Embrapa é fundamental 
para o desenvolvimento do 
nosso país e já tem contribu-
ído desde 2018 com o desen-
volvimento da agropecuária 
em Alagoas. Agora recebe 
investimento de aproxima-
damente R$ 100 milhões”. 

Redação

Pedra fundamental da Embrapa foi lançada ontem em Ipioca

AL ganha centro de referência
para pesquisas de alimentos
Agricultura, Estado será modelo na área com novo equipamento da Embrapa que funcionará em Ipioca



O   presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva recebeu, 
na madrugada de 

ontem, o grupo de 32 brasi-
leiros e palestinos parentes 
de brasileiros resgatados 
da Faixa de Gaza. O presi-
dente afirmou que o país 
continuará tentando buscar 
todos os que quiserem sair 
da região do conflito e voltar 
para o Brasil ou, no caso de 
estrangeiros, acompanhar 
os parentes brasileiros.

“A gente vai tentar fazer 
todo o esforço que estiver 
ao alcance da diploma-
cia brasileira para tentar 
trazer todos os brasileiros 
que lá estão e que queiram 
vir para o Brasil. Inclusive, 
alguns companheiros que 
tinham parentes não brasi-
leiros eu pedi para trazer e 
a gente trataria de legalizar 

as pessoas aqui no Brasil”, 
disse o presidente.

“Tem mais gente na 
Cisjordânia e na Faixa de 
Gaza. Enquanto tiver lista 
e possibilidade da gente 
tirar uma pessoa, mesmo 
que seja uma só, a gente 
estará à disposição para 
mandar buscar as pessoas. 
Não vamos deixar nenhum 
brasileiro ficar lá por falta de 
cuidado do governo”, acres-
centou Lula.

Junto com o presidente, 
na pista, aguardando os 
repatriados, estavam a 
primeira-dama Janja da 
Silva, o ministro das Rela-
ções Exteriores Mauro 
Vieira, o ministro da Justiça 
e Segurança Pública Flávio 
Dino, o ministro dos Direi-
tos Humanos e Cidadania 
Silvio Almeida, a ministra 
da Saúde Nísia Trindade, 
o ministro da Secretaria 
de Comunicação da Presi-

dência da República Paulo 
Pimenta, o assessor espe-
cial da Presidência Celso 
Amorim e os comandantes 
das Forças Armadas.

Lula recebeu os resgata-
dos na pista, cumprimentou 
um a um no pé da escada do 
avião. O 1º a descer foi Hasan 
Habee, que ficou conhecido 
pelos vários vídeos que 
fazia e encaminhava para a 
imprensa, com depoimentos 

frequentes da angústia que 
passava na Faixa de Gaza, 
em meio a ataques de Israel.

“Boa noite. Queria agra-
decer ao presidente, governo 
federal, Força Aérea e Itama-
raty. A gente ficou lá 37 dias, 
muito sofrimento. Às vezes 
passamos fome e sede”, 
disse Habee. 

Na manhã de 2ª feira 
passada, Lula já havia 
confirmado que estaria na 

Base Aérea de Brasília, para 
cumprimentar o grupo de 
repatriados. O gesto, de 
caráter simbólico, encerra 
um longo processo de nego-
ciação entre a diplomacia 
brasileira e os encarregados 
de Israel e Egito pela libera-
ção de pessoas pela passa-
gem de Rafah, na fronteira 
entre Gaza e Egito.

“A chegada desse 
décimo avião aqui no Brasil 
é o coroamento de um traba-
lho muito sério que a gente 
deve a muita gente que 
trabalha no governo, deve 
à aeronáutica Brasileira, ao 
ministro das Relações Exte-
riores, que fez um trabalho 
excepcional quando assu-
miu a presidência do Conse-
-lho de Segurança da ONU”, 
disse o presidente.

Os brasileiros foram 
incluídos na 7ª lista. O país 
com mais nacionais retira-
dos de Gaza foram os EUA. 

O volume de serviços 
prestados no país registrou 
queda de 0,3% em setembro, 
na comparação com o mês 
anterior. Foi o 2º recuo conse-
cutivo do setor, que acumula 
perda de 1,6% e eliminou 
parte do ganho de 2,2% do 
resultado obtido de maio a 
julho. Os números fazem 
parte da Pesquisa Mensal de 

Serviços (PMS) do Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

Após o resultado de 
setembro, o setor de serviços 
ficou 10,8% acima do nível 
que tinha na pré-pande-
mia, em fevereiro de 2020. 
Segundo o IBGE, o setor 
ficou ainda 2,6% abaixo do 
ponto mais alto da série 
histórica, em dezembro de 
2022. 

No acumulado do ano, 

o volume de serviços tem 
alta de 3,4% em relação ao 
mesmo período de 2022. O 
percentual é 4,4% no acumu-
lado dos últimos 12 meses.

O analista da pesquisa 
Rodrigo Lobo disse que 
setembro foi o 3º mês de 
menor receita oriunda de 
prestação de serviços no ano, 
na frente apenas de janeiro e 
abril. Entre as 5 atividades 
da PMS, 3 tiveram queda. 
O destaque foi para o setor 

de serviços profissionais, 
administrativos e comple-
mentares, que caíram 1,1%. 
O motivo foi a menor receita 
vinda das atividades jurídi-
cas, de limpeza e de serviços 
de engenharia. Com o resul-
tado, a atividade eliminou o 
ganho de 0,8% verificado em 
agosto.

“Houve apenas uma 
movimentação natural do 
conjunto de empresas que 
compõem esses segmentos, 

não identificamos nenhum 
componente especial que 
tenha motivado a queda do 
setor”, comentou o analista.

A queda na atividade 
de informação e comunica-
ção também chamou aten-
ção. O recuo de 0,7% foi o 
3º seguido. No período de 
julho a setembro acumulou 
perda de 1,7%, resultado da 
pressão do setor de suporte 
técnico, manutenção e 
outros serviços em TI.

Cristina Índio do Brasil
Agência Brasil
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Agência Brasil

Lula durante recepção aos brasileiros e palestinos resgatados

Lula garante que Brasil tentará 
trazer mais famílias de Gaza
Guerra, Segundo Hasan Habee, existem outras pessoas aguardando para o retorno ao Brasil

Economia

Setor de serviços tem queda de 0,3% 
em setembro, aponta pesquisa do IBGE



A  s negociações envol-
vendo o processo de 
venda do Hotel Jati-

úca, que será comprado pela 
Construtora Record para 
um novo projeto imobiliário 
na orla de Maceió, também 
deve ser alvo de debates 
nos Legislativos estadual e 
municipal da capital alago-
ana. A preocupação é com 
a preservação ambiental 
da região, já que o hotel se 
encontra na região marítima 
e ainda há, naquele espaço, a 
Lagoa da Anta.

O Portal Gazetaweb 
trouxe ontem uma entrevista 
com o membro da Comis-
são de Meio Ambiente da 

Assembleia Legislativa de 
Alagoas, deputado estadual 
Inácio Loiola (MDB). 

Ele afirmou que o tema 
requer o debate com a 
participação efetiva dos 
envolvidos, inclusive dos 
deputados estaduais para se 
saber qual é o exato projeto 
que está sendo pensando 
para aquela região.

O Correio Alagoano vem 
acompanhando o fato desde 
que a negociação foi anun-
ciada. Segundo as primeiras 
informações, serão cons-
truídas torres residenciais e 
empresariais na área. Loiola 
disse que foi “tomado de 
surpresa” em relação à 
venda da estrutura. 

“Não podemos deixar 
de reconhecer que ele [o 

Hotel Jatiúca] contribuiu e 
muito para com o turismo 
em Maceió e Alagoas. E, 
agora, vem essa informação 
de que na área serão cons-
truídos prédios comerciais 
e residenciais. Acho que o 
Ministério Público já está 
atento”.

De fato, o Ministério 
Público já fez um pedido de 
solicitação de maiores infor-
mações aos envolvidos no 
processo da compra e venda 
e também à Prefeitura de 
Maceió, que afirmou não 
haver qualquer processo 
nesse sentido em anda-

mento. O parlamentar do 
MDB defendeu que - diante 
da discussão em anda-
mento - é necessário que 
o presidente da Comissão 
parlamentar, o deputado 
estadual Leonam Pinheiro 
(União Brasil), convoque 
uma reunião para debater o 
assunto na casa legislativa.

Na Câmara de Maceió, o 
presidente da Comissão de 
Defesa do Meio Ambiente, 
vereador Rodolfo Barros 
(PSB), disse que deve moni-
torar de perto o processo, 
sobretudo diante das preo-
cupações com as questões 
ambientais. Ele afirmou 
ainda - em entrevista ao 
Portal Gazetaweb - que a 
comissão deve atuar junto 
ao Executivo municipal. 

O trabalho de um pesqui-
sador de Alagoas, que atua 
na área da física atômica e 
molecular, ganhou o desta-
que de “Escolha do editor” 
e a capa de uma publicação 
científica de circulação inter-
nacional, a Chemical Physics 
Letters, na edição da 1ª quin-
zena de novembro.

O professor Vinícius 
Manzoni é docente da 
Universidade Federal de 
Alagoas (Ufal) e Doutor em 
Física da Matéria Conden-
sada. Seu trabalho tem apoio 
do Governo do Estado, por 

meio de sua Fundação de 
Amparo à Pesquisa (Fapeal).

O artigo foi publicado 
no volume 830 de um tradi-
cional periódico científico 
holandês que circula global-
mente. A Chemical Physics 
Letters surgiu em 1967, e 
permanece influente em sua 
área, tendo a classificação 
A3 em Física, de acordo com 
o índice nacional Qualis, 
controlado pela Coordena-
ção de Aperfeiçoamento de 
Pessoal de Nível Superior 
(Capes), agência do Ministé-
rio da Educação.

O pesquisador acre-
dita que seu experimento 
ganhou destaque por ser 

inovador, dentre os estu-
dos de moléculas em meios 
solventes: “Este compor-
tamento nunca foi descrito 
teoricamente e mostramos 
que grande parte dos méto-
dos não conseguem descre-
vê-lo, e mostramos o que 
precisa incluir para descre-
ver”, observou.

“Nós utilizamos simula-
ções computacionais e cálcu-
los de mecânica quântica da 
molécula no meio solvente 
para descrever o fenômeno 
observado experimental-
mente”, complementou 
Manzoni.

Realizado em parceria 
com laboratório da Univer-

sidade de São Paulo (USP), 
o trabalho tratou de um 
processo de quebra de sime-
tria molecular, observando 
que ele só ocorre se o solvente 
for incluído adequadamente 
a nível microscópico, utili-
zando métodos de mecânica 
quântica e mecânica mole-
cular.

“Portanto, os resultados 
mostraram que o processo 
de não pode ser descrito 
utilizando os modelos mais 
simples. Este tratamento 
microscópico do meio é 
necessário para descrever 
o processo que é medido 
experimentalmente. Além 
da comprovação da eficácia 

do método para descrever 
tais fenômenos, questiona 
a validade de um método 
amplamente utilizado 
para descrever espectros-
copia molecular em meio 
solvente”, comentou o cien-
tista.

Os recursos da Fapeal 
foram empregados em 
infraestrutura. Atuamente, 
a Fapeal financia o pesqui-
sador no projeto “Estudo 
teórico de sistemas molecu-
lares biologicamente ativos 
e nano-agregados utlizando 
métodos multi-escala”, um 
estudo de grande interesse 
tecnológico por sua capaci-
dade de aplicação.
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Naísia Xavie
Fapeal

Redação

Meio Ambiente, Foco das discussões se dá por conta da necessidade da preservação ambiental

Legislativos estão apreensivos 
com a venda do Hotel Jatiúca

Hotel Jatiúca virou preocupação na Assembleia e na Câmara de Maceió

Chemical Physics Letters

Estudo de físico de Alagoas ganha 
capa em revista científca internacional



A Câmara de Verea-
dores divulgou em edição 
extraordinária do Diário 
Oficial, a convocação da 
audiência pública para 
discutir junto com a socie-
dade a Lei Orçamentária 
Anual (LOA/2024). Ela 
ocorrerá no próximo dia 
17 às 14h, na sede o Poder 
Legislativo.

Na semana passada, 
o parecer prévio da LOA 
foi lido em plenário como 
prevê o regimento. Sendo 
assim, o próximo passo é a 
discussão com a presença 
de técnicos da Secretaria 
Municipal da Fazenda.

O presidente da Comis-
são de Constituição e Justiça 
(CCJ) ressaltou a necessi-

dade da discussão de forma 
ampla e plural. Isto é o que 
garante a construção demo-
crática do texto que irá refle-
tir as prioridades de Maceió. 

“A LOA é que define o 
que será gasto e como será 
investido. E assim é funda-
mental que a população 
participe para saber o que 
está sendo planejado pelo 

Executivo. Nós do Legisla-
tivo também contribuímos 
com essa discussão ao lado 
da sociedade”, destacou 
Chico Filho (MDB). 

A CCJ é quem irá forma-
tar legal e juridicamente o 
texto, mas a elaboração com 
valores é uma demanda da 
Comissão de Orçamento e 
Finanças. 

Redação
O prazo para inscri-

ções nos editais cultu-
rais, garantidos pela Lei 
Complementar 195/2022 
(Lei Paulo Gustavo) 
e promovidos pelo 
Governo de Alagoas 
através da Secretaria 
de Estado e Economia 
Criativa (Secult), encerra 
hoje.

Conforme estabele-
cido nos editais, podem 
participar pessoas físi-
cas maiores de 18 anos e 
pessoa jurídica, especifi-
camente MEI (Microem-
preendedor Individual). 
As inscrições, gratuitas, 
podem ser efetuadas 
pelo site https://cuca.
al.gov.br/,  presen-
cialmente mediante 
o preenchimento dos 
formulários padrões 
disponibilizados no site 
da Secult, ou no Setor 
de Protocolo da Secre-
taria, na Praça Marechal 
Floriano Peixoto, s/n - 
Centro, Maceió, das 9h 
às 16h.

Mellina Freitas, 
Secretária de Estado 
da Cultura e Economia 
Criativa, expressou 
sua convicção de que 
os 27 editais desempe-
nham um papel crucial 
no fortalecimento da 
cena cultural alago-
ana, proporcionando 
um impulso significa-
tivo para os fazedores 
de cultura do estado. 
“Acredito firmemente 
que os editais desempe-
nham um papel crucial 
no fortalecimento da 
cena cultural alagoana. 
Lançamos 27 oportu-
nidades que propor-
cionarão um impulso 
significativo para os 
fazedores de cultura do 
estado.”

Acaba hoje

Prazo para 
inscrições nos 
editais da Lei 
Paulo Gustavo
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N   a edição passada, o 
Correio Alagoano 
trouxe os números 

do Instituto Falpe de Pesqui-
sas sobre a corrida eleitoral 
na capital alagoana, que - 
conforme o levantamento 
- aponta João Henrique 
Caldas, o JHC (PL), atual 
prefeito, líder das intenções 
de votos para o pleito que só 
ocorre em 2024. Os núme-
ros detalhados podem ser 
conferidos na matéria da 
edição anterior. 

Todavia, o Falpe - ao ir 
às ruas ouvir 2 mil eleito-
res maceioenses - também 
indagou sobre as gestões 
do prefeito, do governasdor 
Paulo Dantas (MDB) e do 
presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT). Na capital alagoana, os 
três conseguem demonstrar 
um maior número de avalia-
ções positivas que negativas.

No caso do presi-
dente Lula, por exemplo, 
conforme o Falpe, o número 

de maceioenses que apro-
vam a gestão do petista é 
de 43%, contra 39,5% de 
pessoas que desaprovam o 
chefe do Executivo federal. 
17,5% dos eleitores ouvidos 
não souberam responder.

Em relação a Paulo 
Dantas, o gestor estadual é 
aprovado por 40% dos entre-
vistados. A desaprovação 
ficou em 39% e os eleitores 
que preferiram não opinar 
somam 21%. 

JHC recebeu a aprovação 
de 72% dos eleitores ouvi-
dos, contra 8% de reprova-
ção. 20% dos entrevistados 
preferiram não responder 
aos questionamentos. Os 
2 mil maceioenses foram 
ouvidos entre os dias 9 e 11 
de novembro deste ano. 

O levantamento do 
Falpe ainda mostra as áreas 
de maior aprovação ou 
desaprovação dos gestores. 
A maior aprovação (51,5%) 
do governo Lula foi obtida 
na 6ª área (Benedito Bentes 
I e II e Antares). Lá, a gestão  
é desaprovada por 36,5% e 
não opinaram, 12%.

A maior desaprovação 
está na 2ª área (Centro, Bom 
Parto, Levada, Ponta Grossa, 
Pontal da Barra, Trapiche 
da Barra, Prado e Vergel do 
Lago). Lá, 44,5% dos entre-
vistados disseram que desa-
provam a gestão de Lula, 
contra 34,5% que aprovam e 
21% que não responderam. 

A maior aprovação da 
gestão Dantas também 
está na 6ª área, com 44% de 
aprovação, contra 32,5% de 
desaprovação e 23,5% que 
não responderam. A maior 
desaprovação está na 2ª área, 

com  48,5%, contra 32% de 
aprovação e 19,5% que não 
opinaram

A maior aprovação de 
JHC foi alcançada na 6ª área. 
Na região, 76% aprovam a 
gestão do prefeito, contra 8% 
que desaprovam e 16% que 
não opinaram. Já a maior 
desaprovação (18%), foi 
obtida na 4ª área (Tabuleiro, 
Cidade Universitária, Santos 
Dumont, Chã da Jaqueira, 
Santa Amélia, Clima Bom, 
Rio Novo e Fernão Velho)
com 64% de aprovação e 
18% não opinaram.

Lula e Paulo Dantas foram bem avaliados pelo eleitorado de Maceió

Pesquisa traz avaliação 
de Lula, Dantas e JHC
Levantamento, Avaliados possuem aprovação maior que desaprovação na capital

LOA

Câmara convoca sociedade para 
discutir Orçamento 2024 na 6ª



A Federação Alagoana 
de Futebol publicou na 2ª 
feira passada o Edital de 
Convocação do Conselho 
Arbitral da Copa Alagoas. 
A reunião com os repre-
sentantes dos clubes está 
marcada para o dia 23 
de novembro, às 10h, em 
Penedo.

O encontro que vai 
discutir o regulamento e 
a tabela da Copa Alagoas 
será no mesmo dia e local 
do Arbitral do Campeo-
nato Alagoano.

A FAF adiantou que a 
Copa Alagoas de 2024 terá 
mudanças. O campeonato 
vai contar com os times 
que disputaram o estadual 
deste ano (CRB, CSA,ASA, 
CSE, Cruzeiro-AL, Murici, 
Coru-ripe e Aliança) e 

também os quatro semifi-
nalistas da Segunda Divi-
são (Dimensão Saúde, 
Zumbi, CEO e Penedense).

O ASA conquistou as 
edições de 2020 e 2021 da 
Copa Alagoas. A equipe 
do Cruzeiro-AL levantou 
a taça em 2022; o CSE é o 
atual campeão.

Veja o edital
“O Presidente da Fede-

ração Alagoana de Futebol, 
no uso de suas atribuições 
legais, conferidas pelo 
Estatuto da Entidade em 
vigor:

Resolve:
Convocar os Srs. Presi-

dentes e/ou representantes 
devidamente credencia-
dos por seus clubes, para 

comparecerem na quin-
ta-feira, 23 de Novembro, 
do corrente ano, na Casa 
da Aposentadoria, situado 
na Rua Dom Jonas Batinga, 
178, Penedo/AL, ocasião 
em que será realizada 
a reunião do Conselho 
Arbitral referente a Copa 
Alagoas 2024, às 10h (dez 
horas), em primeira convo-

cação; ou em 30 (trinta) 
minutos após, deliberando 
com qualquer número.

Ordem do dia:
Decidir sobre todos 

os assuntos concernen-
tes à realização da COPA 
ALAGOAS 2024.

Felipe Omena Feijó
Presidente”

O CSA vai começar 
a preparação para 
a temporada 2024 

no dia 4 de dezembro. A 
1ª partida do Azulão no 
próximo ano está marcada 
para 7 de janeiro, contra 
o Iguatu-CE, pela fase 
preliminar da Copa do 
Nordeste.

Da apresentação até o 
1º jogo em 2024, o técnico 
Rogério Corrêa, ex-Volta 
Redonda, terá pouco mais 
de 1 mês para trabalhar 
com o grupo.

Até  agora ,  o  CSA 

conta com 13 jogadores: 
os goleiros Fernando 
Castro (ex-Hercílio Luz) 
e Lucas (base); o late-
ral Kevin (ex-Remo); os 
zagueiros Almir Luan 
(remanescente), Paulo 
César (remanescente) e 
Michel Custódio (ex-Volta 
Redonda); o volante Pedro 
Favela (ex-São José/SP), os 
meias Caio Vitor (ex-Volta 
Redonda), Luan Martins 
( e x - P r i m a ve r a / S P )  e 
Gustavo Xuxa (ex-Bota-
fogo/SP) e os atacantes 
Douglas Skilo (ex-Volta 
Redonda), Marquinhos 
(ex-Volta Redonda) e Ruan 
(remanescente).

Além da pré-Copa do 
Nordeste, o Azulão vai 
disputar em 2024 a Copa 

Alagoas, o Campeonato 
Alagoano e a Série C do 
Brasileiro.

Calendário, Primeiro jogo do time azulino em 2024 será pela pré-Copa do Nordeste

Azulão confirma o início da 
pré-temporada para 4/12

GE

CSE levantou a taça da Copa Alagoas de 2023

Rogério Corrêa terá pouco mais de 1 mês para trabalhar com o elenco

Reprodução/TV Gazeta

Ailton Cruz
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Copa Alagoas de 2024 contará 
com participação de 12 equipes

FAF

O CRB entrou em 
campo no sábado 
passado para enfren-
tar o Avaí com uma 
meta no Brasileiro: 
bater o recorde de 
pontuação do clube 
na era dos pontos 
corridos.

No entanto ,  o 
empate, por 1 a 1, 
impediu a possibili-
dade de ultrapassar 
a marca de 60 pontos. 
A g o r a ,  r e s t a n d o 
duas partidas para o 
término da competi-
ção, e com 54 pontos, 
a equipe comandada 
pelo técnico Daniel 
Paulista, pode, no 
máximo, igualar a 
pontuação de 2021.

Antes da partida 
n a  R e s s a c a d a ,  o 
presidente do clube, 
Mário Marroquim, 
disse que a meta 
estava traçada.

“ T e n t a r e m o s 
f a z e r  a  m e l h o r 
campanha da Série 
B, atingindo os 62 
pontos.  Seria um 
recorde, mantendo 
a performance de 
estar sempre entre 
os dez, ou seja, na 
pr imeira  página , 
já que não conse-
guimos, nessa reta 
final, estar brigando 
pelos quatro primei-
r o s  p o s t o s .  M a s 
vamos terminar essa 
competição no mais 
alto nível possível”, 
defendeu.

Por outro lado, 
obtendo duas vitó-
rias, o CRB chega ao 
número de 17 triun-
fos, fazendo assim 
a melhor campanha 
do clube em todos os 
tempos no Brasileiro.

CRB

Empate com 
o Avaí frustra 
planos de
 bater recorde



Nigros lança o 
single “Isca de 
Malícia’

Muitas escolas desenvolvem iniciativas contra o bullying, mas a 
maioria ainda não conta com estratégias para combater outro 
tipo de violência que costuma acontecer dentro da sala de aula - o 

racismo. Uma pesquisa da Inteligência em Pesquisa e Consultoria Estra-
tégica (IPEC), que ouviu duas mil pessoas no país, mostrou que 40% dos 
entrevistados viveram episódios de preconceito racial em escolas, faculda-
des ou universidades. O trabalho apareceu em segundo lugar, com 29%, à 
frente de espaços públicos, estabelecimentos comerciais e ambiente familiar. 
Para mudar esse panorama, as escolas precisam investir numa educação 
antirracista, que passa por ensinar a história africana e dos povos originários, 
como já determinam as leis 10.639, de 2003 e 11. 645, de 2008. No entanto, 
é fundamental pensar e agir para além delas. “É necessário, que a própria 
instituição, a própria escola, se repense. Quais são as suas referências teóricas, 
culturais, estéticas? Como é composto o seu quadro de funcionários, o corpo 
discente, o corpo docente? Elas têm diversidade nesses espaços?” indaga 
Patrícia Queiroz, consultora pedagógica do Laboratório Inteligência de Vida 
(LIV).
Presente em mais de 600 escolas em todo o país, o LIV, programa de educa-
ção socioemocional que já beneficia mais de 500 mil alunos, desenvolveu 
uma trilha antirracista, voltada para professores de instituições de ensino 
parceiras, sugerindo uma série de ações que podem ser adotadas. Uma 
delas, diz Patrícia, é sempre prestar atenção no material pedagógico para ver 
se ele está adequado à diversidade que caracteriza o Brasil. ‘’Já na educação 
infantil é possível - e necessário - aprender sobre diversidade através da 
literatura, da contação de histórias, de brincadeiras, referências musicais 
e artísticas no geral. Elas devem promover o conhecimento e o respeito à 
diversidade, a cultura africana, afro-brasileira e indígena e trazer, antes de 
mais nada, a representatividade”, lembra.
Outro ponto que Patrícia destaca é a própria composição racial das escolas. 
‘’Temos diversidade na composição dos profissionais da escola? Como é 
composto o meu quadro docente e discente? Esse movimento inclui revisar 
ponto a ponto da escola, dos documentos até a materialidade cotidiana, para 
garantir que tudo caminhe sob a ótica antirracista”. Para a especialista do 
LIV, a educação antirracista necessita ser trabalhada desde o início da vida 
escolar. A abordagem precisa estar de acordo com cada faixa etária, e ela 
sugere que, nos anos iniciais, o tema seja tratado de forma lúdica, através da 
literatura, jogos e referências artísticas. Já com alunos dos outros segmentos, 
mais velhos, é possível aprofundar o tema e apresentar o impacto do racismo 
na sociedade, com ações para construirmos uma sociedade mais justa. 

Antirracismo também 
se aprende na escola
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A banda Nigros lança 
hoje um single de 
estreia no mês da Cons-
ciência Negra para 
anunciar o EP ‘Música 
Ginga Brasileira’.
A faixa está disponível 
no: https://selopoli-
phonia.lnk.to/nigros-
-iscademalicia . O trio 
formado por Dinho 
Zampier (teclado e 
sintetizador), Ykson 
Nascimento (baixo) 
e Rudson França 
(bateria) vai da black 
music ao samba jazz 
no single de estreia, 
“Isca de Malícia”. Uma 
deliciosa caldeirada de 
referências, que tem-
pera Banda Black Rio e 
João Donato com Ezra 
Collective e Azymuth.

Docente da Ufal 
ministra curso 
de verão na USP
A professora Juliana 
Theodoro, vice-diretora 
da Instituto de Mate-
mática da Universida-
de Federal de Alagoas 
(IM/Ufal) ministra em 
janeiro de 2024 o curso 
de férias ‘Uma introdu-
ção à teoria de tranças e 
enlaçamentos de inter-
valos’ na Universidade 
de São Paulo (USP). 
O curso faz parte da 
jornada de pesquisa do 
verão do ICMC-USP, 
que abrange alunos de 
graduação e pós-gra-
duação. O curso será 
na área de Topologia 
Algébrica, em tópicos 
em teorias de tranças, 
enlaçamentos de inter-
valos, teoria de nós e 
suas aplicações, a nível 
de pós graduação. 

Final do Concurso Nacional 
de Sommelier será em Maceió

É com grande orgulho que a Asso-
ciação Brasileira de Sommeliers de 
Alagoas (ABS-AL) anuncia a tão espe-
rada final do Concurso Nacional de 
Sommelier. Para a entidade federativa 
alagoana, sediar esse evento é um mo-
mento de celebração e reconhecimento 
do talento de sommeliers de todo o 
país. O presidente Patrick de Neufville 
destaca a importância desse momento. 
Após árduas etapas classificatórias, em 
que sommeliers de todas as regiões do 
Brasil demonstraram suas habilidades 
e conhecimento no universo do vinho 
em uma prova teórica, a grande final 
será realizada em Maceió, Alagoas. O 
prestigioso hotel Ritz Lagoa da Anta 
terá o privilégio de receber essa bata-
lha de sabores no dia 25 de novembro 
a partir das 9h da manhã. A ABS Ala-
goas está honrada em receber jurados 
renomados e especialistas do ramo, 
para avaliar as incríveis performances 
dos três candidatos finalistas. 
O consumidor alagoano tem se apro-
fundado cada vez mais no universo 
dos vinhos, um fenômeno que se 
estende pelo Brasil, visto que, no ano 
passado, o consumo dessa bebida 
aumentou mais de 20% no país, de 
acordo com a Organização Internacio-
nal da Vinha e do Vinho (OIV). 
Além da competição acirrada, 
o evento contará com uma série 
de atividades paralelas, como 
workshops, palestra e degustações 
guiadas por especialistas renomados 
da indústria. Essas oportunidades 
únicas permitirão aos participantes 
e ao público em geral expandir seus 
conhecimentos sobre o universo do 
vinho, aperfeiçoando técnicas de 
degustação, compreendendo as suti-
lezas das diferentes regiões vitiviní-
colas e aprimorando habilidades de 
harmonização.



N o dicionário regio-
n a l ,  c o n c h a m -
brança significa um 

acordo, um combinado, 
um conchavo. E será com 
esse pano de fundo que o 
Teatro de Arena (anexo ao 
Teatro Deodoro) recebe no 
próximo domingo, a comé-
dia ‘Conchambranças de 
Quaderna’, obra do drama-
turgo Ariano Suassuna. As 
apresentações, que contam 
com muito regionalismo em 
cena, acontecem em sessões 
às 18h e 20h30. 

O espetáculo faz parte 
da conclusão da turma de 
iniciantes do curso livre 
de teatro do Centro de 
Pesquisas Cênicas (Cepec) 
que contou com prepara-
ção durante 7 meses até a 
montagem final. Ao todo 
estarão em cena 17 alunos 
atores (sendo dois convida-
dos) sob a direção de Aldine 
de Souza; a peça conta ainda 
com a direção de movi-
mento, iluminação e ceno-
grafia de Claudemir Santos, 
além de uma grande equipe 
de profissionais. 

O público vai poder 
acompanhar a história de 
Pedro Diniz Quaderna, 
protagonista de “Romance 
d’A Pedra do Reino”, publi-
cado em 1971. Ali, encontra-
mos o personagem —que 
declara ser descendente de 
legítimos reis brasileiros— 
preso, e ele reconta a sua 
história e as lutas nas quais 
se envolveu.

A comédia possui três 
atos independentes e seu 
lançamento, em 1987, 
marcou o retorno de Suas-
suna ao teatro. Quaderna 

usando de sua esperteza 
e de truques para resolver 
questões, uma delas que 
será confirmada pela lei dos 
homens e a outra que brinca 
com os mistérios entre o céu, 
a terra e o inferno. 

Quaderna, um sertanejo 
astuto e sedutor que tenta 
sobreviver a custo de tirar 
vantagens dos outros, inicia 
seus causos com a saga de 
duas irmãs prometidas em 
casamento. No dia do espe-
rado matrimônio, o noivo de 
uma das irmãs resolve que 
quer se casar com ambas.  
Outra história fala de uma 
mulher traída que é tomada 
pela dor. Em seu desejo de 
vingança, ela faz um pacto 
com o diabo para que ele 
leve o seu marido traído e a 
amante para o inferno.

Além do regionalismo 
em cena, a montagem, inspi-
rada nos circos e nas danças 
populares, destaca-se pela 
utilização de painéis que 
revelam e ocultam os perso-
nagens, criando assim uma 
ilusão de magia no palco. 

Segundo a diretora do 
espetáculo, as característi-
cas circenses da montagem 
estão em consonância com 
a obra de Suassuna, que 
conheceu o teatro no circo, 
nos melodramas e espetácu-
los de mamulengos —teatro 
popular de bonecos nordes-
tino. A base de suas peças é 
a cultura popular. 

“Assim como outras 
obras de Ariano Suassuna, 
essa em específico tem três 
atos que são independen-
tes. São histórias comple-
tamente diferentes. Em 
algumas adaptações, os 
diretores optam por ence-
nar apenas um ato, mas 
conseguimos juntar todos 

para apresentar ao público 
alagoano”, conta Aldine de 
Souza. 

A escolha pelo regio-
nalismo vem sendo uma 
marca dos espetáculos 
produzidos pelo Cepec, em 
especial, dando vida a obras 
de Ariano Suassuna, escri-
tor paraibano que foi um 
dos fundadores do Teatro 
Popular do Nordeste. 

“Meu intuito é tabelar 
as montagens de Suassuna. 
Acho muito rico de cultura 
popular, em movimento 
armorial, fundado por ele 
que tinha a intenção de 
realizar uma arte autên-

tica brasileira baseada nas 
raízes populares, trazendo 
o suprassumo da cultura 
nordestina, nossos hábitos, 
nossas artes, tipicamente da 
nossa terra, seja na música, 
nas artes plásticas, dança. 
Vamos ressaltar, vibrar a 
cultura nordestina que é 
trazida também para nossa 
estética”, explica Aldine de 
Souza. 

E todas essas caracterís-
ticas estarão presentes seja 
no cenário, na maquiagem 
e principalmente no figu-
rino. Tudo pensando para 
a estética dialogar entre si, 
dentre as funções primor-

diais do teatro. No espetá-
culo, a sonoplastia será feita 
ao vivo com muito coco de 
roda, com Marcos Topete, 
além da participação de 
Cristiano Kiko, que é artista 
plástico e responsável pelo 
cenário. 

“A obra de Ariano 
Suassuna é caracterizada, 
principalmente, pelo teor 
regionalista. Desse modo, 
seus personagens são típi-
cos do Nordeste e apre-
sentam dialeto e costumes 
nordestinos. Assim, os 
elementos da cultura popu-
lar dessa região são valori-
zados”, concluiu a diretora.

Comédia de Ariano Suassuna
ganha adaptação alagoana

Deriky Pereira
Ascom Fapeal

Conchambranças de Quaderna traz o regionalismo da cultura nordestina e terá sessões às 18h e 20h30
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P    or conta do feriado 
nacional da Procla-
mação da República, 

comemorado hoje - 15 de 
novembro - alguns estabele-
cimentos e órgãos públicos 
terão horário diferenciado. 
Por conta disto, o Correio 
Alagoano traz para o leitor 
o horário de alguns destes 
locais para facilitar a progra-
mação para o feriado. 

As lojas do Centro de 
Maceió estarão abertas hoje 
a partir das 8h e funcionamo 
até às 14h, fechando antes 

do horário habitual. Toda-
via, os principais shoppings 
da capital funcionam em 
horário normal. O Maceió 
Shopping ,  o  Parque 
Shopping e o Shopping 
Pátio Maceió estarão aber-
tos a partir das 10h e fecham 
às 22h.

Os supermercados 
também abrem normal-
mente neste feriado. 

E m  Pa l m e i r a  d o s 
Índios e Penedo, o comér-
cio se encontrará fechado, 
reabrindo apenas amanhã.

Em Arapiraca, a decisão 
sobre as lojas do centro fica-
rão por conta dos varejistas, 

que podem optar por abrir 
ou não. 

Todas as agências 
bancárias estarão fechadas 
e só retornam às atividades 

amanhã. As áreas de auto-
atendimento - no entanto - 
ficarão disponíveis para os 
clientes. Por conta disto, as 
contas que tiverem venci-

mento hoje poderão ser 
pagas sem juros amanhã, o 
1º dia útil após o feriado.

Em Maceió, o Pam 
Salgadinho e as unidades de 
saúde de rede não funciona-
rão em razão do feriado. As 
repartições públicas esta-
duais e municipais também 
não funcionam hoje. 

O Ministério Público 
Estadual, o Tribunal de 
Justiça e a Defensoria 
Pública estarão em regime 
de plantão durante o 
feriado. 

Os trens e VLTs só 
retornarão amanhã, não 
havendo circulação hoje.

Sem funcionar comer-
cialmente desde 1962 e com 
uso eventual durante as 
primeiras edições do Festi-
val de Cinema, na década 
de 1970, o Cine Penedo reto-
mou a projeção de filmes 
nesta semana, na abertura 
do Circuito Penedo de 
Cinema 2023.

Modernizada, a sala de 
cinema reestreou com ‘mini 
docs’, o 1º sobre a candi-
datura de Penedo à rede 
mundial de Cidades Criati-
vas da Unesco e o 2º sobre a 
relação dos penedenses com 
o Cine Penedo.

Em seguida, a sessão 
especial Cinema e História 

exibiu os longas metragens 
Retratos Fantasmas – filme 
selecionado para represen-
tar o Brasil no Oscar deste 
ano – e Sequestro do Voo 
375.

Durante a solenidade de 
reinauguração, o prefeito 
Ronaldo Lopes comparti-
lhou o sentimento de feli-
cidade dos penedenses 
que estão orgulhosos com 
a recuperação de mais um 
espaço público que forta-
lece a economia criativa da 
cidade que representa o 
Brasil, junto com Santos-SP, 
na rede mundial da Unesco 
na categoria cinema.

“Nós somos o único 
município de Alagoas a 
fazer parte da rede mundial 
de Cidades Criativas da 

Unesco e a segunda da 
América Latina com o selo 
de cinema. Penedo tem isso, 
não é a mais a cidade que já 
teve ou do que ainda vai ter”, 
afirmou Ronaldo Lopes, 
agradecendo o apoio de 
todas as instituições envol-
vidas no trabalho.

Abandonado, o Cine 
Penedo foi comprado pelo 
Iphan Alagoas durante a 
gestão do arquiteto e pene-
dense Mário Aloísio Barreto. 
A iniciativa despertou o inte-
resse da Universidade Fede-
ral de Alagoas (Ufal) pelo 
espaço durante audiência 
pública sobre o PAC Cida-
des Históricas, conforme 
relatou o coordenador do 
Circuito Penedo de Cinema, 
Sérgio Onofre.

Cedido para a Ufal, o 
Cine Penedo foi recuperado 
com recursos da Lei Roua-
net, por meio do BNDES, 
instituição também repre-
sentada na reinauguração 
por Janaína da Silveira. 
Ela ressaltou que os avan-
ços na economia precisam 
ser acompanhados do 
desenvolvimento das polí-
ticas públicas culturais, situ-
ação que está ocorrendo em 
Penedo.

Melina Freitas, gestora 
da Secult Alagoas, repre-
sentou o governador Paulo 
Dantas, enaltecendo a quali-
dade da sala de cinema, 
superior a maioria dispo-
nível no estado, frisando 
que a reabertura do Cine 
Penedo é um marco para 

o audiovisual do Brasil. 
“Penedo já é um polo de 
desenvolvimento cultural e 
de economia criativa”, afir-
mou Melina, reforçando 
o compromisso de Paulo 
Dantas com Penedo.

O mesmo comprome-
timento com apoio para 
a continuidade das ações 
desenvolvidas no muni-
cípio veio da Secretária de 
Ensino Superior do Minis-
tério da Educação, Denise 
Pires de Carvalho. Ela rece-
beu das mãos do professor 
Sérgio Onofre o projeto para 
a criação da Escola de Artes, 
Tecnologia e Cinema.

A proposta da unidade 
Penedo da Ufal visa o uso 
contínuo do cinema e da 
estrutura anexa ao prédio.

Redação

Em Tempo Notícias
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Comércio terá expediente diferenciado por causa do feriado

Feriado: veja o que abre e o 
que fecha hoje em Alagoas
Programação, Por conta da Proclamação da República, Centro terá horário diferenciado

Arte e Economia

Reinauguração do Cine Penedo fortalece 
economia na Cidade Criativa da Unesco



O  s rebeldes houthis 
iemenitas, apoiados 
pelo Irã, anunciaram 

ontem que planejam opera-
-ções para atacar Israel, mais 
concretamente os navios do 
Estado judeu que passam 
para o Mar Vermelho através 
do estreito de Bab-el-Man-
deb e navegam em águas 
adjacentes às do Iêmen. 

“Planejamos operações 
adicionais para atingir alvos 
sionistas na Palestina ou em 
qualquer outro lugar e não 
hesitaremos em fazê-lo no 
Mar Vermelho, particular-
mente em Bab-el-Mandeb 
e suas águas adjacentes às 
águas territoriais do Iêmen”, 
disse o líder do movimento 
houthi ,  Abdul-Malik 
al-Houthi, em um discurso 
televisionado.

Em sua fala, o líder do 
grupo xiita disse que “o 
inimigo israelense depende 
de evasão e disfarce ao se 

mover no Mar Vermelho, 
especialmente em Bab-el-
-Mandeb, onde não se atre-
veu a hastear a bandeira 
israelense em seus navios”.

Nesse sentido, Abdul-
Malik al-Houthi observou 
que os navios de Israel 
desativam seu sistema de 
identificação para evitar a 
detecção, embora tenha dito 
que eles não conseguirão 
passar despercebidos, pois 
os houthis examinarão e 
verificarão os navios.

“Não hesitaremos em 
atacá-los. Nossos olhos estão 
abertos, constantemente 
observando e procurando 
por qualquer navio isra-
elense”, insistiu.

Durante o discurso, o 
líder houthi também pediu 
aos países que comparti-
lham uma fronteira com a 
Palestina e o Iêmen para que 
abrissem uma passagem 
para que os combatentes 
iemenitas — referindo-se às 
milícias houthis — a atra-
vessem com o objetivo de 

enfrentar o Exército isra-
elense.

“Pedimos aos países que 
nos separam geografica-
mente da Palestina, nem que 
seja para testar nossa credi-
bilidade, que abram uma 
passagem terrestre apenas 
para que nosso povo possa 
chegar à Palestina, e centenas 
de milhares de combatentes 
heroicos se deslocariam”, 
enfatizou.

A fala do líder houthi 
ocorre no mesmo dia em 
que o Exército israelense 
anunciou a tomada da sede 
do governo do Hamas na 

Faixa de Gaza e quando a 
ofensiva de Israel no enclave 
palestino passou a totalizar 
mais de 11.180 mortos, 28,2 
mil feridos e 3.000 desapare-
cidos, de acordo com dados 
do Ministério da Saúde local.

Desde o início da guerra, 
em 7 de outubro, os houthis 
expressaram sua rejeição e 
condenação às represálias 
israelenses, as quais defini-
ram como um “genocídio”, 
e prometeram que “não fica-
rão de braços cruzados”.

No fim do mês passado, 
os houthis iniciaram uma 
série de ataques com mísseis 

e drones contra o Estado 
judeu, que foram intercepta-
dos pelo Exército israelense. 
Este instalou lançadores de 
mísseis no Mar Vermelho, 
abrindo uma frente adicio-
nal para os conflitos que 
vêm ocorrendo há mais de 
um mês com o grupo xiita 
Hezbollah no Líbano e com 
as milícias palestinas na 
Faixa de Gaza.

O ataque mais recente 
ocorreu na 5ª feira passada, 
quando os rebeldes houthis 
reivindicaram um ataque 
múltiplo com mísseis balís-
ticos em vários pontos da 
cidade de Eilat, no sul de 
Israel, logo depois que o 
Exército israelense disse 
ter interceptado um míssil 
terra-terra na área do mar 
Vermelho. Ontem, tanques 
israelenses cercaram o prin-
cipal complexo médico de 
Gaza, o Al-Shifa, onde as 
FDI  (Forças de Defesa de 
Israel) dizem que o Hamas 
possui um centro de controle 
subterrâneo. 

R7

Gratuita e aberta ao 
público, a 1ª Inovatech 
- Feira de Empreendedo-
rismo da Faculdade FAN.
tech de Alagoas, acontece 
na sexta-feira, das 18h às 
21h30, no pátio da institui-
ção, na Rua Barão de Jara-
guá, 254, em Jaraguá. 

Idealizada pela coor-
denadora educacional da 
FAN.tech, Viviane Medei-

ros, e pelos professores 
dos cursos técnicos, a feira 
contará com 20 stands de 
empresas criadas pelos 
alunos durante as próprias 
aulas, por meio de um 
trabalho multidisciplinar. 

Haverá também roda de 
palestras, com profissionais 
da área de enfermagem e 
com empreendedores, a 
exemplo de Maria Teresa 

Barros, Débora Patitucci, 
Felippe Januário (Conecta 
cursos e eventos) e Cláudio 
Santos (Risco de Giz).

O evento conta ainda 
com as  parcerias  da 
Promoover (empresa de 
eventos) e da Fábrica de 
Ilusões.

Conforme a equipe 
técnica da FAN.tech, o obje-
tivo da Feira é “colocar o 

conhecimento adquirido 
em sala de aula em prática, 
desenvolver as habilidades 
dos nossos alunos, intera-
ção, network, e uma cons-
cientização da prevenção 
de doenças, pois teremos 
stands de enfermagem 
desenvolvendo ações refe-
rentes ao Novembro Azul”.

Às 19h30 serão realiza-
das as rodas de conversas. 

Um DJ fará o encerramento 
da 1ª Inovatech, às 21h30.

A FAN é uma facul-
dade de negócios e os 
cursos técnicos – voltados 
especialmente para a parte 
prática - surgiram por uma 
demanda dos empresários 
por uma mão de obra mais 
qualificada, nas áreas de 
Administração, enferma-
gem e programação.

Inovatech

Gratuita e aberta ao público: FAN realiza 
Feira de Empreendedorismo na 6ª feira

Rebeldes no Iêmen ameaçam 
afundar navios israelenses
Guerra, Embarcações do Estado judaico estão navegando com o sistema de identificação desligado
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Área tem sido vigiada o tempo todo pelos rebeldes houthis iemenitas



O  deputado estadual 
Cabo Bebeto (PL) 
cobrou à Agência 

Reguladora de Servi-
ços de Alagoas (Arsal) e 
ao Governo do Estado a 
“solução definitiva” para 
as intermináveis interdi-
ções promovidas pela BRK 
na Rua Hamilton de Barros 
Soutinho, na Jatiúca.

Na sessão de ontem, 
na Assembleia Legislativa 
de Alagoas (ALE), o parla-
mentar disse que rece-
beu várias reclamações e 
pontuou que as queixas 
já foram objeto de ofício 
encaminhado à Arsal em 
março deste ano.

“A Agência Regula-
dora, que é a responsável 
por fiscalizar a BRK, nos 

respondeu, em maio, que 
regularmente fiscaliza 
as obras realizadas pela 
BRK e que a previsão de 
término da obra na Rua 
Hamilton de Barros Souti-
nho aconteceria no dia 31 
de abril do corrente ano”, 
explicou.

“ O s  m o r a d o r e s  e 
comerciantes estão com 
lojas e galerias fechadas, 
representando um preju-
ízo financeiro enorme, 
além de não ter sossego, 
uma vez que os serviços 
acontecem a qualquer 
hora”, observou Cabo 
Bebeto acrescentando que 
“o ano está finalizando e o 
problema continua”.

O deputado encer-
rou seu pronunciamento 
solicitando o empenho 
da Arsal, do Governo 
do Estado e do Ministé-

rio Público para que a 
Rua Hamilton de Barros 
Soutinho seja reaberta e os 
moradores e comercian-

tes voltem a ter suas vidas 
restabelecidas. “Não tem 
bom senso ou bolso que 
aguente”, concluiu.
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O secretário de Estado 
da Saúde Gustavo Pontes de 
Miranda, realizou na 2ª feira 
passada  uma visita às insta-
lações do setor médico do 
Tribunal de Contas Estado 
de Alagoas (TCE/AL), na 
Av. Fernandes Lima, em 
Maceió. 

Na oportunidade, o 
conselheiro e presidente do 
TCE/AL, Fernando Toledo, 
acompanhou o secretário 
e discutiu a necessidade de 
manutenção de equipamen-

tos, aquisição de insumos 
e admissão de profissio-
nais de saúde para o setor 
médico da corte de contas 
estadual.

Por meio desta iniciativa, 
Toledo visa restabelecer o 
pleno funcionamento do 
setor médico do órgão, que 
presta assistência médica e 
também odontológica aos 
servidores do TCE/AL.

O gestor da saúde esta-
dual averiguou as instala-
ções do setor de assistência 
à saúde e garantiu que irá 
atender à solicitação do 
presidente do TCE/AL.

“É importante que essa 
parte clínica volte a executar 
um serviço de excelência. 
Recebi a solicitação do presi-

dente Fernando Toledo e 
iremos resolver o mais breve 
possível”, disse Gustavo 
Pontes de Miranda.

Centro Médico

Secretário da Saúde faz visita 
técnica ao Tribunal de Contas

Na 5ªfeira passada, 
a Cresol Nordeste inau-
gurou a sua nova sala de 
negócios em Arapiraca. 
O espaço, localizado no 
Empresarial Ônix, na Av. 
Deputada Ceci Cunha, 
115, Alto do Cruzeiro, 
conta com um ambiente 
moderno, padronizado 
e confortável para o aten-
dimento aos cooperados 
da região.

O diretor de negó-
c ios ,  J ean  Brugg , 
destacou que o relacio-
namento entre a Cresol 
e a população de Arapi-
raca já vinha sendo cons-
truído e fortalecido há 
cerca de 1 ano e que “este 
espaço é apenas o resul-
tado do nosso compro-
misso com o município. 
E estamos agradecidos 
por poder cooperar em 
mais uma região do 
Nordeste, desenvolver 
nossos cooperados e 
crescer juntos”, diz.

Para o gerente da 
agência, Nivaldo Maga-
lhães, “a sala de negócios 
Cresol traz para a região, 
o cooperativismo na sua 
essência, assim como 
uma excelente oportuni-
dade de novos negócios, 
com o atendimento que 
todo cooperado neces-
sita, ou seja, colocando-o 
no centro das decisões”, 
afirmou.

A  i n a u g u r a ç ã o 
contou com a presença 
do diretor de negócios, 
Jean Brugg, coopera-
dos, e parceiros como 
o Sebrae, Santagro 
Consultoria e Plane-
jamento, Conterrânea 
Consultoria, Agro Fort, 
Moderna Agro e o 
Técnico agrícola Rafael 
Henrique.

Arapiraca

Cresol NE
 inaugura sala 
de negócios

Jatiúca, Via está interditada mais uma vez em função das obras da BRK

Bebeto cobra reabertura 
da R. Hamilton Soutinho

Cabo Bebeto solicitou “solução definitiva” para o problema

Presidente do TCE mostra setor médico a Gustavo Pontes de Miranda

Divulgação

Em Tempo Notícias
Com Assessoria

Em Tempo Notícias
Com Assessoria

Bia Alexandrino
Sesau
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